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人物

与陈建斌上演“忘年恋”

李一桐：我是个
不喜欢矫情的人

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 刘雨涵

不惧被说是“资源咖”

齐鲁晚报·齐鲁壹点：在《爱
我就别想太多》这部剧中，你扮
演的夏可可是一个性格直爽仗
义、机敏洒脱的服装设计师，在
阴差阳错之下结识了陈建斌饰
演的亿万富翁李洪海，并产生了
情愫。可是，无论剧外还是剧中
设定，你和陈建斌老师都有着20
岁的年龄差距，可以说两人是一
段“忘年恋”。为什么会接下这个
角色？剧中的年龄反差会不会怕
观众难以接受？

李一桐：我和夏可可都不太
喜欢矫情，是比较直接的人，不
会绕着弯去表述。她认为她做对
的事情或者她很坦荡的事情，就
不会在意。

我的创作习惯是，如果遇到
角色让自己不舒服的戏份，会尽
量往自己舒服的方向调整。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：很多
网友觉得《爱我就别想太多》的
剧名相当“土味”，对此你是怎样
理解的？你觉得夏可可这个人物

“想太多”的点是什么？
李一桐：从整部剧的核心来

说，其实就是在讨论“爱我就别
想太多”这个主题，包括年龄、身
份、金钱等等。针对夏可可的话，
唯一体现“想太多”的地方就是
在知道李洪海有钱之后，她在考
虑和纠结到底要不要去说。在其
他地方，她都是比较简单的一个
人。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：夏可

可其实是一个性格率真、心地善
良的女孩，却在剧中一直被误解
成是“拜金女”。在生活中如果面
对误解，你会怎么办？

李一桐：当李洪海误会夏可
可是在贪图自己的钱财时，夏可
可心里很坦然，因为她知道自己
不是这样的，有一天你总会明
白，如果你不明白，那就是道不
同不相为谋了。这就好像现实中
别人说我是“资源咖”一样，我有
没有资源我自己心里明白，所以
你们随便说。

获得陈建斌“直男赞赏”

齐鲁晚报·齐鲁壹点：这次
在剧中，你与陈建斌、潘粤明、许
文广三位实力派演员都有不少
对手戏。他们三位可以说都是影
视圈里的资深前辈，和他们搭戏
会有压力吗？分别有着怎样的合
作感受？从他们身上获得了哪些
表演方面的启发？

李一桐：我和陈建斌老师合
作的第一场戏就是我的重场戏，
那场戏是我被前任伤了心，在
KTV里面唱歌发泄。我当时觉得
陈老师不太爱说话，气场特别
足，但好在我是比较“厚脸皮”的
人，不会因为他气场强就不敢
演，我就大胆地在他面前耍。后
来我才发现陈老师是个特别可
爱的人，他只是比较慢热。在剧
组吃散席宴的时候，我是卸完妆
去的，陈老师还说“你这样比戏
里好看多了”，我就有些“崩溃”。
他真的是非常有意思的人。

潘粤明老师是一个特别儒
雅的人，平时喜欢泡茶和写字。
跟他相处会感觉自己像来到了

仙境，我们在一起合作、相处特
别舒服。

许文广老师就像个老顽童，
大大咧咧的，有什么就说什么，
和他聊天很放松。我和许老师在
剧中有一场在桥头分别的戏，那
是夏可可在剧中唯一的一场哭
戏。当时许老师的情绪给得特别
足，很容易就让我产生共情。所
以“演员之间互相成就”这句话
是有道理的。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：出道
以来你已经有了不少代表性角
色，比如新版《射雕英雄传》中的
黄蓉、《媚者无疆》中的晚媚、《鹤
唳华亭》中的陆文昔。在你所饰
演过的角色中，你更青睐于哪一
个?

李一桐：相比来说我更喜欢
夏可可，因为她很积极、阳光。之
前的角色都是比较虐心的，而我
又是那种需要进入人物才能完
成表演的类型，入戏太深的话就
会导致现实中的自己情绪低落，
甚至气场很奇怪。但夏可可这个
角色就非常外向，包括剧里的一
些动作也非常洒脱和外放，那段
时间我自己生活中也会无意识
地做着这些动作，所以当演员和
角色合二为一的时候是很有趣
的。

恋爱中偏爱年长的人

齐鲁晚报·齐鲁壹点：在现
实生活中，你的恋爱观是怎样
的？你会介意对方比自己年长
吗？

李一桐：如果是我本人的
话，我会首先考虑感觉，因为我
并不是一个“颜控”。我从小的恋

爱观就是不会介意对方比我大，
反而比较偏爱年长的人。但近
两年会觉得年纪大小都可以，只
要是有感觉、有缘分就行，就
是“爱我就别想太多”，一切随缘
就好。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：剧中
夏可可和父亲夏大胜有着非常
有趣的相处模式，好像朋友一
般。你和父母的相处模式是怎样
的？面对父亲的反对，夏可可还
是选择了尊重自己的爱情。如果
在现实中你遇到爱情和亲情的
冲突，会怎样选择呢？

李一桐：我其实挺喜欢夏可
可和夏大胜那种逗趣、自然的父

女相处模式，甚至夏可可会直呼
父亲的大名。我和父母相处不会
这么夸张，不过，在他们面前我
也不用避讳太多，也是像朋友一
样相处。

我本人其实是会遵循父母
意见的子女，最终还要看恋爱的
对象能不能经得住父母的考
验。要是真发生这种情况的话，
自己更愿意做中间调节的人，不
太希望有这种激烈的场面发生，
属于“和平爱好者”。当然，我每
次做的决定，父母都是相对支持
的，所以还没有出现过在感情
问题上与父母想法有冲突的情
况。

唱给毕业生的《生如夏花》，却哭倒一片老歌迷———

朴树还是那个朴树，而我们都老了

不管是新版《射雕英雄传》中的黄蓉、《媚者无疆》中的晚媚，还是《鹤唳华亭》中的陆文昔、《剑王朝》中
的孙浅雪，李一桐的角色形象以古装剧居多。而在正在播出的都市爱情剧《爱我就别想太多》中，观众难得
见到了李一桐扮演现代戏角色。更让人诧异的是，她竟然在剧中和年龄相差20岁的陈建斌上演了一段“忘
年恋”。近日，李一桐接受齐鲁晚报·齐鲁壹点记者的采访，谈及和资深前辈陈建斌的这次合作，李一桐说，
起初觉得陈建斌老师非常沉默、气场极强，相处之后才发觉他只是慢热，其实私下非常可爱。

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 师文静

7月11日，某平台《夏日毕业
歌会》播出，歌手朴树携乐队出
场，演唱了《生如夏花》《Forever
Young》《平凡之路》三首歌。朴树
2003年发行的歌曲《生如夏花》对
很多人来说充满回忆，不少前来
寻找青春的歌迷被深深地感动，

“朴树还是原来那个朴树，而我们
都老了。”

这次出场的朴树一如既往地
弹着吉他又跳又唱，脸上洋溢着
幸福的笑容。第一首歌《生如夏
花》就“炸出”不少老歌迷。这首歌
是朴树唱给2020年的毕业生们
的，但更多的留言来自那些从
2003年一起走过来的歌迷。有的
“前浪”说，“朴树的歌伴随了我的
整个青春，如今唱来，别有一番滋

味”；有人说，“前奏一起，鸡皮疙
瘩都起来了”；有人说，“我三十多
岁了，在某一个失眠的晚上，听

《生如夏花》，哭到停不下来”；有
人说，“朴树再次唱起《生如夏
花》，仿佛又回到了初次听这首歌

的 时 候 ，还 是 那 个 少 年 ，想
哭……”有的歌迷则开始讲故
事：“当年朴树签售《生如夏花》
那张专辑的时候，我把他的《我
去2000年》也带去了，我说您也
给签了吧，然后他就默默签了，

还说了句谢谢。”
朴树演唱的第二首歌曲是老

歌《Forever Young》，来源于朴树
的第一张专辑《New Boy》。乐评
人耳帝对这首歌进行了一番专业
的解读：这首歌是1999年的《New
Boy》的第N个版本。《New Boy》
这首歌在近二十年的演变中，一
步步接近朴树自己心里满意的模
样，每一个版本也都有他每个阶
段对世界的不同感受，当《New
Boy》遇上了宠物店男孩的《Go
West》，变成了热血沸腾、心潮澎
湃的《Forever Young》，它也适合
成为送给毕业生的寄语，“Just那
么年少，还那么骄傲，两眼带刀，
不肯求饶。”

这首歌在1999年版本中的歌
词有很多时代特色，比如那句大
家耳熟能详的“快来吧奔腾电脑，
就让它们代替我来思考，穿新衣

吧 剪 新 发 型 呀 ，轻 松 一 下
WINDOWS98……”而在朴树这
版《Forever Young》中，全然成了
人在成熟之后的呐喊：“时光不
再，已不是我们的世界，它早已物
是人非，让人崩溃，意冷心灰……
即使全部都输掉，也要没心没肺
地笑……”

在唱《平凡之路》之前，朴树
说了一句“真是很久没见观众
了”，引发观众一起反馈：“我们也
好久没见你了。”朴树的每一次出
场都能引发歌迷的共情，源于朴
树本人和他的歌曲一直未变，一
直保持着令人感动的那种纯粹。
从《生如夏花》的2003年一起走过
来的歌迷不再年轻，或许也不再
经常有感动的感觉，而朴树的老
歌就像曾经刻在时光中的一抹痕
迹，多年后突然有一个回响，依然
还会让人心潮澎湃。
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